

Fecha <b>03.10.2008</b>	Sección <b>Opinión</b>	Página <b>PP</b>
----------------------------	---------------------------	---------------------



## El asalto a la razón

Carlos Marín

### Partidización de los institutos electorales

El consejero presidente del IFE, Leonardo Valdés, considera que la inseguridad en México "desfavorece el voto pacífico y la participación ciudadana", por lo que alerta sobre el riesgo de que ocurran actos de violencia en las elecciones de 2009, cuyo proceso empieza hoy.

Quizá sea certero en el vaticinio, pero no en la causa, ya que los partidos (no la delincuencia vulgar) dejaron sembradas bombas de tiempo en el sistema electoral de todo el país con la vengativa reforma que pergeñaron.

Las crisis en los institutos electorales locales han aflorado, porque el Congreso federal permitió que se vulnerara la autonomía del IFE y propició que los locales devinieran atractivos prospectos de manipulación.

¿Ejemplos evidentes?: las crisis de los institutos electorales del Estado de México y del Distrito Federal, donde el PAN y el PRI se han metido hasta el cuello para tomar el control abierto, descarado, de los próximos comicios.

[cmarin@milenio.com](mailto:cmarin@milenio.com)

